
Recursos foram indicados pelo deputado estadual Doorgal Andrada.

Começaram ontem (29), as inscrições para o 
concurso da Caixa. No total, são mais de quatro mil 
vagas para nível superior e médio. 

De 30 de maio a 
01 de junho de 2024 o 
UNIPAC Barbacena 
sedia o Intercom Su-
deste 2024, maior con-
gresso das Ciências da 
Comunicação na Re-
gião Sudeste. Além da 
apresentação de estudos 

Para o deputado fe-
deral Lafayette Andra-
da, o projeto permitirá 
que mais mulheres se 
encorajem a denun-
ciar agressões sofridas, 
muitas vezes silencio-
samente. “Essas delega-
cias são projetadas para 
proporcionar um am-
biente acolhedor, onde 
as mulheres se sintam 
confortáveis para relatar 
casos de violência e bus-
car apoio.”, endossou o 
parlamentar.

Segundo as 
informações, eles 
iriam revender cra-
ck e maconha na 
cidade de Alfredo 
Vasconcelos.

A prova na mo-
dalidade presencial 
do processo seleti-
vo poderá ser reali-
zada em Barbacena 
ou Belo Horizonte, 
no dia 05 de maio.
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Evento. Barbacena recebe Festival Literário nos dias 15 e 16 de março. Página 16
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Confi ra os acontecimentos sociais 
e eventos na cidade e região

73% dos brasileiros não 
sabem o que governo Lula 
fez de bom, diz instituto

Paróquia da Penha 
promove missa do 
EJC neste sábado 
(02)

PM apreende 
adolescentes 
que iam revender 
drogas em 
cidade da região

Bombeiros 
localizam homem 
desaparecido em 
mata na região 
do Faria 

Foragido da 
justiça é preso 
por tráfico de 
drogas no bairro 
Doutor Geraldo 
Xavier

Apreensão

Republicanos tem PL que 
promove aumento de 
Delegacias da Mulher

Inscrições para 
o vestibular 
da FAME 
começaram 
nesta sexta-
feira, 01

Colégio 
Estadual 
receberá 
verba 
de R$1,7 
milhão
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UNIPAC vai sediar 
congresso internacional 
de comunicação

Concurso da Caixa com 
vagas para Barbacena está 
com inscrições abertas
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O evento vai reunir mais de mil universitários de comunicação da região
no campus Reitor Bonifácio de Andrada (Santa Tereza)

e debates sobre o papel 
da comunicação na era 
da inteligência artifi cial, 
os participantes terão 
acesso a uma variedade 
de atividades, incluindo 
ofi cinas, workshops, ne-
tworking e uma ampla 
programação cultural. 

Destaque para as pales-
tras de renomados pro-
fi ssionais do mercado, 
como a cineasta Rosa-
ne Svartman, autora da 
novela “Vai Na Fé”, da 
Globo, e o jornalista da 
ESPN, Leonardo Ber-
tozzi.

Participação. A grande novidade do evento é a confi rmação de uma masterclass da 
empresa Meta, proprietária do Facebook, Instagram e WhatsApp.

Paraná Pesquisas foi às ruas saber o que a população 
pensa da gestão petista



Nos últimos me-
ses, a Cohab Minas 
tem intensifi cado es-
forços para aumentar 
a entrega de títulos 
de propriedade (as 
escrituras) para os 
moradores dos con-
juntos habitacionais 
por ela edifi cados, os 
chamados mutuários, 
em todo o estado de 
Minas Gerais.

Um dos projetos 
de maior destaque é 
o Mutirão de Escri-
turas, iniciativa que 
busca regularizar a 
situação documen-
tal do morador para 
emissão e entrega da 
respectiva escritura. 
Desde o ano passado, 
já foram contempla-
dos centenas de mo-
radores em diversas 
cidades, como Araxá, 
Barbacena, Ipatinga 
e Pouso Alegre, por 
exemplo.

A entrega desses 
títulos para os mora-
dores é fundamental 
para garantir a se-
gurança jurídica dos 
ocupantes, especial-
mente quando a posse 
do imóvel é frequen-
temente informal ou 
precária, realidade 
comum a todas as 
áreas urbanas no Bra-
sil.

Historicamente, 
a questão da posse 

OPINIÃO

Artigo.

Editorial.

O mês de março 
se destaca de ma-
neira proeminente 
como um período 
dedicado à cons-
cientização sobre 
o câncer renal, por 
meio da impactante 
iniciativa conheci-
da como “Março 
Vermelho”. Essa 
abrangente cam-
panha visa não 
apenas disseminar 
informações cru-
ciais relacionadas à 
prevenção, detecção 
precoce e tratamen-
to dessa enfermi-
dade, mas também 
fortalecer os laços 
de solidariedade e 
compreensão em 
relação aos desafi os 
enfrentados por mi-
lhares de indivíduos 
globalmente. Res-
salta-se, assim, a im-
portância essencial 
da conscientização 
como uma estratégia 
indispensável para 
mitigar os riscos 
associados ao cân-
cer renal, fomentar 
diagnósticos preco-
ces e proporcionar 
um apoio abrangen-
te às pessoas afeta-
das, tanto no aspecto 
médico quanto no 
emocional.

A prevenção do 
câncer renal emerge 
como um processo in-
trínseco à adoção de 
um estilo de vida não 
apenas saudável, mas 
também robusto e sus-
tentável. Práticas como 
a manutenção de uma 
dieta equilibrada, a 
prática regular de exer-
cícios físicos, a absten-
ção do tabagismo e a 
moderação criteriosa 
do consumo de álcool 
não são apenas conse-
lhos, mas verdadeiros 
pilares fundamentais 
nesse contexto. Além 
disso, o controle rigo-
roso da pressão arterial 
e a gestão judiciosa do 
peso corporal desta-
cam-se como fatores 
contribuintes signifi ca-
tivos para a prevenção 
dessa doença insidiosa, 
solidifi cando as bases 
de uma abordagem pre-
ventiva holística.

A conscientização 
acerca dos fatores de 
risco, tais como his-
tórico familiar, idade 
avançada e doenças 
renais crônicas, confi -
gura-se como um ponto 
crucial nesse cenário. 
Estimular a realização 
de exames médicos 
regulares, destinados a 
monitorar a saúde re-

Março Vermelho: Conscientização do 
câncer renal

Cohab Minas,
escrituras e
títulos de
propriedade

de imóveis sempre 
foi um desafi o na so-
ciedade brasileira. 
No entanto, a regula-
rização dos direitos 
de propriedade, por 
meio da entrega da 
escritura, represen-
ta uma solução para 
esse problema. Ao 
receber um título de 
propriedade, o mora-
dor passa a ter reco-
nhecimento legal de 
sua posse, garantindo 
dignidade, proteção e 
tranquilidade para ele 
e suas famílias.

Além disso, a 
entrega das escritu-
ras também tem um 
impacto signifi cativo 
no desenvolvimento 
econômico das cida-
des. Com um título 
de propriedade na 
mão, os ocupantes 
podem acessar mais 
facilmente o crédito, 
o que lhes permite in-
vestir na melhoria de 
suas casas, na expan-
são de suas proprie-
dades ou até mesmo 
no desenvolvimento 
de pequenos negócios 
locais, o que estimula 
o desenvolvimento no 
entorno dessas locali-
dades.

Outro aspecto 
positivo da regulari-
zação da proprieda-
de é a inserção dos 
imóveis no mercado 

imobiliário formal. 
Os imóveis são valo-
rizados e se tornam 
mais atrativos, seja 
para uma venda ou 
aluguel, trazendo 
mais dinamismo para 
o setor imobiliário da 
cidade.

Do ponto de vista 
do poder público, a 
entrega de títulos de 
propriedade também 
pode trazer benefícios 
signifi cativos para o 
desenvolvimento lo-
cal. Ao formalizar os 
direitos de proprie-
dade, os governos 
podem melhorar o 
planejamento urbano, 
facilitar o acesso a 
serviços públicos es-
senciais, como água e 
saneamento básico, e 
promover o desenvol-
vimento sustentável 
de suas áreas.

Nesta perspecti-
va, uma das priori-
dades da Companhia, 
é, justamente, o for-
talecimento das ati-
vidades relacionadas 
ao vínculo dos mu-
tuários com a Cohab 
Minas, de forma a 
tornar mais efi ciente 
a entrega de títulos e 
escrituras aos mora-
dores. Tão importan-
te quanto construir 
casas é garantir a 
propriedade delas aos 
seus moradores.

Zezinho Andrada
Economista, advogado, professor universitário 
e vereador da Câmara Municipal de Barbacena

nal, não é apenas uma 
estratégia, mas uma 
necessidade imperati-
va para a identifi cação 
precoce de possíveis 
problemas, fortalecen-
do ainda mais as bases 
preventivas e possibi-
litando intervenções 
mais efi cazes.

É crucial ressal-
tar que nos estágios 
iniciais, o câncer re-
nal muitas vezes se 
manifesta de maneira 
silenciosa, conferin-
do à conscientização 
um papel poderoso na 
detecção precoce. A 
ausência de sintomas 
específi cos pode re-
sultar em diagnósticos 
tardios, tornando o 
tratamento não apenas 
mais desafi ador, mas 
também mais comple-
xo. Dessa forma, a dis-
seminação abrangente 
e vigorosa de informa-
ções durante o “Mar-
ço Vermelho” emerge 
como uma ferramenta 
essencial na promoção 
da saúde renal e na luta 
incansável contra essa 
enfermidade multifa-
cetada e impactante, 
trazendo à tona a im-
portância da união na 
busca por soluções e 
avanços na área da saú-
de renal.
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O Republicanos  
apresentou na Câ-
mara dos Deputa-
dos o Projeto de Lei 
108/24, que propõe 
uma ação conjunta 
entre estados e mu-
nicípios para promo-
ver o aumento das 
Delegacias Espe-
cializadas de Aten-
dimento à Mulher 
(Deams). O projeto 
de autoria do depu-
tado federal Julio 
Cesar Ribeiro.

Segundo o pro-
jeto, áreas mais vul-
neráveis a situações 
desse tipo receberão 
prioridade para a im-
plementação de pos-
tos de atendimento 
mais modernos e 

Em levantamento 
realizado pelo institu-
to Paraná Pesquisas, 
ainda no mês de fe-
vereiro,  revelou que 
73,4% dos brasileiros 
não sabem citar uma 
medida positiva ou 
benefício que o go-
verno Lula III reali-
zou desde o início de 
sua vigência.

Entre o percen-
tual de 26,6% rela-
tivo às pessoas que 
dizem conhecer as 
ações positivas da 
gestão, as respostas 
mencionaram inves-
timentos no Bolsa 
Família, em educa-
ção pública, seguidas 
por investimentos em 

POLÍTICA

Republicanos tem PL que promove aumento
de Delegacias da Mulher

Proposta. Lafayette Andrada, que tem projetos voltados para proteção desta classe, demonstra apoio à proposta

avançados. Além disso, 
a proposta altera a Lei 
Lei 14.541/23, que ga-
rantiu o funcionamento 
de forma ininterrupta 
das delegacias de aten-
dimento às mulheres, e 
estabelece a criação de 
um fórum para compar-
tilhamento de informa-
ções e cooperação entre 
essas delegacias. As 
unidades também fi cam 
obrigadas a apresentar 
relatórios anuais deta-
lhando suas atividades 
e ações.

Para o deputado fe-
deral Lafayette Andra-
da, o projeto permitirá 
que mais mulheres se 
encorajem a denun-
ciar agressões sofridas, 
muitas vezes silencio-

samente. “Essas delega-
cias são projetadas para 
proporcionar um am-
biente acolhedor, onde 
as mulheres se sintam 
confortáveis para relatar 
casos de violência e bus-
car apoio. Além disso, 
as equipes nessas dele-
gacias são geralmente 
treinadas para lidar com 
questões específi cas re-
lacionadas à violência 
de gênero, garantindo 
um tratamento mais em-
pático e compreensivo”, 
endossou o parlamentar.

O deputado Julio 
Cesar destacou a im-
portância da proposta, 
afi rmando que a expan-
são da capacidade das 
delegacias é essencial 
para garantir que mulhe-

programas de moradia e 
habitação popular, entre 
outros temas.

Um percentual de 
41,1% respondeu ao 
instituto sobre erros do 
governo Lula. As res-
postas versaram sobre 
aumento de impostos, 
boatos sobre envolvi-
mento em corrupção e 
excesso de gastos.

O Paraná Pesquisas 
ouviu 2.026 eleitores 
com 16 anos ou mais, 
pertencentes a 164 mu-
nicípios, nos 26 Estados 
e no Distrito Federal. 
A margem de erro da 
pesquisa é de 2,2 pontos 
percentuais para mais 
ou para menos, o nível 
de confiança é de 95%.

Paraná Pesquisas foi às ruas saber o que a 
população pensa da gestão petista

Segundo o deputado estadual, recurso é 
destinado para reforma e melhorias na escola

Por indicação de Doorgal Andrada, 
Colégio Estadual receberá verba de 
R$1,7 milhão

73% dos brasileiros não 
sabem o que governo Lula 
fez de bom, diz instituto

Em uma inicia-
tiva que visa fortale-
cer a educação local, 
o Colégio Estadual 
Professor Soares Fer-
reira, localizado em 
Barbacena, recebeu 
uma significativa 
verba de R$1,7 mi-
lhão para obras de 
melhoria e reforma 
em sua estrutura fí-
sica. A conquista do 
recurso foi resultado 
de uma indicação 
feita pelo deputado 
estadual Doorgal An-
drada, consolidando 
o comprometimento 
do parlamentar com 
o desenvolvimento 
educacional na re-
gião.

O aporte financei-
ro já foi devidamente 
autorizado e aprova-
do pelo governo es-
tadual, representando 
uma vitória para a 
comunidade escolar 

e a qualidade do ensino 
na localidade. Segundo 
a assessoria do deputado, 
o montante estará dispo-
nível no município nos 
próximos meses, possibi-
litando que a escola inicie 
as melhorias necessárias 
em sua infraestrutura.

Doorgal Andrada 
expressou sua satisfação 
em direcionar recursos 
para uma instituição tão 
tradicional e importante 
para o municipio. “Esse 
é um recurso importante 
e que chega para uma es-
cola tão querida em Bar-
bacena. Estamos com-
prometidos em buscar 
e garantir mais recursos 
para que possamos ajudar 
cada vez mais as escolas 
e a educação em nosso 
município”, ressaltou o 
deputado. A comunidade 
educacional e os morado-
res de Barbacena espe-
ram que esse investimen-
to contribua para elevar 

Para o deputado federal Lafayette Andrada, o 
projeto permitirá que mais mulheres se encorajem a 

denunciar agressões sofridas

Doorgal Andrada é o deputado estadual que mais 
encaminha verba para o município

res em todas as regiões 
do país tenham acesso 
a atendimento especia-
lizado. Ele ressaltou que 
isso contribuirá para a 
universalização e inte-
gralidade dos serviços. 
“Essa medida fortalece a 
transparência e permite 
avaliar o desempenho, 
identifi car desafi os e 
direcionar esforços para 
melhorias na resposta ao 
enfrentamento da vio-
lência contra a mulher”, 
explicou o deputado.

O projeto será anali-
sado pelas comissões de 
Defesa dos Direitos da 
Mulher, de Segurança 
Pública e Combate ao 
Crime Organizado; e de 
Constituição e Justiça da 
Câmara.

ainda mais a qualidade 
do ensino, proporcionan-
do um ambiente mais 
adequado e propício para 
o desenvolvimento aca-
dêmico dos estudantes. 
A notícia representa não 
apenas uma melhoria físi-

ca na estrutura escolar, 
mas também um im-
pulso para a educação 
na região, reforçando 
a importância do com-
prometimento político 
com a formação e o 
futuro dos jovens. Fonte: diariodopoder.com.br
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INTERCOM SUDESTE 2024

HAPPY HOUR DO 
CONHECIMENTO VEM AÍ

O Intercom Sudeste 2024 acontece de 30 de maio a 01 de junho, com a 
realização do Unipac, por meio do Curso de Publicidade e Propaganda 
e do Intercom.

As inscrições começaram dia 29 e estão disponíveis no site https://inter-
comsudeste.com.br/. Os interessados poderão participar do evento no 
Campus Reitor Bonifácio de Andrada do UNIPAC, localizado no bairro 
Santa Tereza, com preços a partir de R$ 40,00 para o público da gradua-
ção.

Factsheet:

Data: 30 de maio a 01 de junho;

Local: Campus Santa Tereza

Palestrantes: Rosane Svartman (Globo), Leonardo Bertozzi (ESPN Brasil/Disney), Epaminondas Paulino 
(Clube de Criação);

Público previsto: 1.000 congressistas;

Apoio: Clube de Criação, Município de Barbacena, Visite Barbacena, Meta e Buser;

Coordenação Geral Local: Ricardo Rios e Felipe Alvim. 

Prepare-se para uma 
explosão de insights, 
networking e apren-
dizado na próxima 
edição  do Happy 
Hour do Conheci-
mento, que aconte-
ce no 20 de março às 
19 horas, na melhor 
casa noturna Giros 
Barbacena.

Dia 7 de abril vai acontecer a Ter-
ceira Corrida do Dia Mundial da 
Atividade Física e Saúde.
Largada e chegada no Campus 
Reitor Bonifácio de Andrada - San-
ta Tereza. 
Uma realização do curso de Edu-
cação Física do UNIPAC Barbace-
na.



POLÍTICA

Em uma reunião 
estratégica realizada 
na última semana, o 
vereador Flávio Ma-
luf, diretor da Clínica 
Escola do UNIPAC 
Barbacena, se encon-
trou com o presidente 
do Conselho Regio-
nal de Fisioterapia e 
Terapia Ocupacional 
da 4ª Região (CRE-
FITO 4), doutor 
Anderson Coelho 
(foto). O encontro teve 
como objetivo discu-
tir e avaliar a proposta 
de reajuste do piso 
salarial de fisiotera-
peutas e terapeutas 
ocupacionais, em 
pauta nas comissões 
de Brasília.

Durante a reu-
nião, Flávio Maluf 
e doutor Anderson 
Coelho abordaram 
os pontos cruciais 
relacionados à valo-
rização desses pro-
fissionais da saúde, 
destacando a impor-
tância de um reajuste 
no piso salarial para 

O vereador 
Glauber Milagres 
Gava, conseguiu 
captar emenda par-
lamentar individual 
para custeio no va-
lor de R$483.000,00 
(quatrocentos e oi-
tenta e três mil re-
ais) a ser destinada 
ao Hospital IBIA-
PABA. Referida 
emenda parlamentar 
foi destinada pelo 
Deputado Federal 
Dr. Frederico, ao 
hospital a pedido do 
Vereador Glauber.

O recurso des-
tinado ao Hospital 
Ibiapaba destina-se 
exclusivamente para 
a área da saúde e terá 
fi nalidade precípua 
fi nanciar obras, cus-
teio de gastos hospi-
talares, aquisição de 
máquinas e equipa-
mentos, mutirões de 
consultas e cirurgias, 
entre outras ações.

O Deputado Dr. 
Frederico exaltou a 
importância do Hos-

Vereador Flávio Maluf
se reúne com presidente
do CREFITO 4 para discutir 
reajuste do piso salarial

Vereador Glauber viabiliza 
captação de emenda 
de R$483 mil reais para
o Hospital Ibiapaba

garantir melhores condi-
ções de trabalho e remu-
neração condizente com 
a responsabilidade desses 
profissionais.

O debate sobre o 
reajuste do piso salarial 
dessas categorias vem 
ganhando força em Bra-
sília, e as discussões em 
comissões indicam que 
há grandes chances de 
aprovação ainda no cor-
rente ano de 2024. O 
projeto, que visa bene-
ficiar toda a categoria, é 
considerado uma medida 
essencial para incentivar 

pital Ibiapaba e a exce-
lência no tratamento de 
doenças cardiológicas, 
oncológicas e outras áre-
as da saúde, prestando 
serviços de qualidade 
não somente à Barba-
cena mas a toda a região 
das vertentes. Agrade-
ceu ainda na oportu-
nidade a presença do 
Vereador Glauber Mila-
gres, juntamente com a 
direção do Hospital nas 
pessoas do Dr. Maurí-
cio, Lorena e Aline, que 
estavam representando o 
hospital.

O Vereador Glauber 
agradeceu ao “Deputado 
Federal Dr. Frederico 
pelo imenso carinho, 
dedicação e zelo que 
tem por Barbacena, 
bem como pelo recurso 
destinado ao Hospital, 
e salientou ainda que a 

Zezinho Andrada questiona prioridades da 
administração municipal

Zezinho An-
drada, vereador 
atualmente li-
cenciado, ques-
tionou a gestão 
da prefeitura de 
Barbacena sobre 
as prioridades do 
governo munici-
pal. Em entrevis-
ta, Zezinho desta-
cou, em especial, 
a negligência com 
a saúde pública, 
sobretudo em re-
lação ao comba-
te à dengue, em 
meio à promoção 
de festas e shows.

Enquanto a 
prefeitura gasta 
recursos aos mi-

Questionamento. Enquanto a prefeitura gasta recursos aos milhões em eventos de entretenimento, Zezinho Andrada argumenta que a 
atenção devida não está sendo dada à saúde dos cidadãos.

lhões em eventos 
de entretenimento, 
Zezinho Andrada ar-
gumenta que a aten-
ção devida não está 
sendo dada à saúde 
dos cidadãos. Ele 
apontou para a con-
tradição evidente ao 
observar a promoção 
de festas no Parque 
de Exposições, local 
notoriamente identi-
fi cado como um dos 
principais focos de 
proliferação do mos-
quito Aedes aegypti, 
transmissor da den-
gue.

“Sabemos da 
importância do en-
tretenimento para a 

comunidade, mas a 
saúde pública deve 
ser sempre priorida-
de. Estamos em um 
momento crítico, 
com aumento dos 
casos de dengue, e a 
prefeitura parece es-
tar mais preocupada 
em promover eventos 
do que em proteger a 
população”, ressaltou 
Zezinho Andrada.

A crítica do Ze-
zinho destaca a ne-
cessidade de um 
equilíbrio entre lazer 
e responsabilidade 
governamental. Ele 
concluiu sua fala 
reiterando a impor-
tância de ações con-

cretas no combate à 
dengue e a garantia 
de um ambiente sau-
dável para todos os 
cidadãos de Barbace-
na: “É fundamental 
que a prefeitura reo-
riente seus esforços 
para enfrentar a ame-
aça do Aedes Ae-
gypti. A proteção da 
população deve ser a 
principal preocupa-
ção, e ações concre-
tas são necessárias 
agora mais do que 
nunca. Nossa cidade 
merece um governo 
comprometido com 
a saúde e o bem-estar 
de seus cidadãos”, fi -
nalizou.

a permanência e a quali-
dade desses serviços no 
sistema de saúde.

Flávio Maluf, conhe-
cido por seu engajamento 
em questões relacionadas 
à saúde e educação, ex-
pressou otimismo em re-
lação ao avanço do proje-
to. “É importante alinhar 
esforços em prol da valo-
rização dos profissionais 
de fisioterapia e terapia 
ocupacional, que desem-
penham papel funda-
mental na promoção da 
saúde e na recuperação 
de pacientes”, endossou.

emenda parlamentar 
será de grande valia 
para os usuários da 
saúde pública e para 
o próprio hospital, so-
bretudo, pelo fato de 
que serão aplicados 
os recursos no me-
lhoramento do aten-
dimento aos usuários 
bem como na moder-
nização do hospital, 
o qual presta um tra-
balho grandioso, não 
só a Barbacena mas à 
toda região, por fi m o 
Vereador ainda agra-
deceu todos os funcio-
nários do hospital, e, 
de maneira especial ao 
Dr. Maurício, Lorena 
e Aline que estiveram 
presentes com o Vere-
ador Glauber em Bra-
sília para solicitarem 
a disponibilização da 
emenda parlamentar”.
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O médico psiquiatra,Dr Sebastião 
Vidigal,já ocupou diversos cargos 
na Faculdade de Medicina de Bar-
bacena - FAME,nos últimos 50 anos. 
Mas certamente,o melhor lugar 
que ocupa, é no coração da dire-
ção, funcionários e alunos da FAME. 
Dr Sebastião reúne as melhores 
qualidades como ser humano,e ao 
completar,50 anos de excelentes 
serviços prestados na FAME,recebe 
via coluna Eric,o abraço de todos 
nós. Parabéns Dr Sebastião,e muito 
obrigado! Que continue brilhando, 
e compartilhando seu notório sa-
ber,aos alunos da FAME,e na práti-
ca médica em nossa cidade.

Sucesso na loja física que leva seu nome 
na Visconde de Carandaí e sucesso mega 
em suas prestigiadas lives na internet. Ela 
merece!

Neste sábado,a partir das 
21:00h, o Galpão edita a noi-
te Diva’s Rock. A cantora Ali-
cia Bell, a banda Alicia & The 
Soultones + a Banda Loop 
Rock, garantem o barulhinho 
bom. Os shows se iniciam as 
22:00h. Eu super recomendo!

Dr. Sebastião Vidigal A empresária Alessandra 
Navarro

Diva’s Rock

A cantora Alicia Bell: repertório bam-
bambã, eclético e de bom gosto que 
vai surpreender Barbacena. Podem 

anotar! Noite imperdível!

A barbacenense Esther Williams 
Nadalin sofreu uma amputação da 

perna esquerda e agora precisa de uma 
prótese. Os amigos organizam uma 
vaquinha,para a aquisição da peça. 

Para colaborar: Chave PIX: 4456869@
vakinha.com.br

A FAME realiza nos dias 15 e 16 de março, na Fundação 
Porphhyria, a edição 2024 do FLIPA - Festival Literário 
de Barbacena. O evento tem o apoio do Encontro de 

Escritores de Barbacena e Região, promovido pela 
Faculdade de Medicina de Barbacena.



Diva’s Rock



O Senhor Sim/Não
O nome do escritor francês Geor-
ges Bernanos (1888-1948) pode nos 
parecer tão familiar, que invariavel-
mente nos remete apenas a uma 
região periférica da cidade, ou a um 
casebre hoje em ruínas, tristemen-
te ignorado em sua importância 
quase litúrgica, pois ali  habitou um 
pensador católico, talvez um dos 
mais relevantes do seu tempo. Mas 
é claro, ele é muito mais do que o 
personagem principal de um mu-
seu em frangalhos, ou a referência 
para um ponto de ônibus do Vilela. 
Na verdade, Bernanos foi um impla-
cável panfl etário contra a ocupação 
nazista na França, a ponto do histo-
riador literário Otto Maria Carpeaux 
classifi cá-lo como: “um cruzado da 
Fé e da Honra contra a hipocrisia, 
contra a corrupção de valores.” Vale 
lembrar que boa parte da sociedade francesa durante a ocupação se identifi cara com o 
projeto de poder de Hitler ou a ele aderia por mera covardia. Olavo de Carvalho radica-
lizou: “Bernanos era um romancista de gênio, e temível polemista, que se dizia conser-
vador, mas cuja identidade se tornava difícil de catalogar depois de se ler suas páginas 
coléricas contra os judeus e contra os nazistas, contra aristocratas e burgueses, contra 
comunistas, contra Franco, contra social-democratas e contra o Governo de Vichy”. E fi -
naliza em tom irônico: “Bernanos não poupava ninguém, exceto Santa Terezinha do Me-
nino Jesus e o General de Gaulle!”
Em 1945, na pequena Barbacena, onde morou exilado, com a numerosa família, debaixo 
daquele teto agora desabado sob o peso da ignorância e da displicência, Bernanos es-
creveu seu último livro no Brasil, cujo título era: “Monsieur Ouine”. A sonoridade do nome 
foi livremente traduzida como “Senhor Sim/Não. O crítico literário Álvaro Lins explica a 
essência dessa obra, quase derradeira, pois Bernanos seria vencido pelo câncer alguns 
anos. “O romance das oposições, entre almas, entre sentimentos, entre instituições. Em 
“Monsieur Ouine”, Bernanos diz que não há fogo no inferno, mas frio. O fogo, que é a vida, 
está do lado divino. E é pelo fogo que o católico se confi gura em face do mundo, num 
movimento que deve ser mais de oposição do que integração.”
Assim, o inferno, segundo Bernanos, está na frieza dos prepotentes e daqueles cuja a 
vaidade lhes cega o senso crítico e capacidade de reavaliar seus próprios erros.
Além de um museu, acho que Bernanos mereceria algo mais digno da sua grandeza 
como pensador do homem frente ao mundo moderno: mereceria ser mais lido hoje.
Mas quando sua casinha mineira for reconstruída, ao sabor do oportunismo frio (e infer-
nal), na porta deveria estar escrita uma frase emblemática do próprio Bernanos: “Que 
Deus nos proteja dos santos!”

EDSON BRANDÃO



Flávio Maluf, Dr. Fabio Andrada e Felipe Alvim, coordenador de Publicidade e Propaganda defi niram em reunião na 
reitoria do UNIPAC a realização do evento em Barbacena

Diversas atividades estão programadas para acontecer no campus Reitor Bonifácio Andrada (Santa Tereza)
durante os três dias do evento

EDUCAÇÂO

Evento. A grande novidade do evento é a confi rmação de uma masterclass da empresa Meta, proprietária do Facebook, Instagram e 
WhatsApp.

De 30 de maio 
a 01 de junho de 
2024 o UNIPAC 
Barbacena sedia o 
Intercom Sudeste 
2024, maior con-
gresso das Ciências 
da Comunicação 
na Região Sudeste. 
O evento aconte-
cerá no Campus 
Reitor Bonifácio 
de Andrada (San-
ta Tereza). Com o 
tema “Comunica-
ção em Tempos de 
Inteligência Arti-
fi cial – Ampliação 
ou Redução das 
Desigualdades?”, 
o evento reunirá 
aproximadamente 
1.000 estudantes, 
professores, pesqui-
sadores e profi ssio-
nais.

Além da apre-
sentação de estudos 
e debates sobre o 
papel da comunica-
ção na era da inteli-
gência artifi cial, os 
participantes terão 
acesso a uma va-
riedade de ativida-
des, incluindo ofi -
cinas, workshops, 
networking e uma 
ampla programação 
cultural. Destaque 

UNIPAC vai sediar congresso internacional de 
comunicação

para as palestras de re-
nomados profi ssionais 
do mercado, como a 
cineasta Rosane Svart-
man, autora da novela 
“Vai Na Fé”, da Glo-
bo, e o jornalista da 
ESPN, Leonardo Ber-
tozzi.

A grande novidade 
do evento é a confi r-
mação de uma mas-
terclass da empresa 
Meta, proprietária do 
Facebook, Instagram 
e WhatsApp. O pro-
fessor Ricardo Rios, 
Coordenador Local do 
Congresso e docente 
do curso de Propa-
ganda e Publicidade 
do Unipac, revela que 
a Meta oferecerá um 
MasterClass inédito no 
Brasil, abordando a in-
trodução à gerência de 
comunidades. 

“Essa atividade foi 
preparada especial-
mente para os con-
gressistas do Intercom 
Sudeste. É a primeira 
vez que a Meta traz um 
evento ofi cial para a 
Barbacena, para a nos-
sa região e para os con-
gressos da Intercom. 
Então é uma oportuni-
dade única que a equi-
pe do Meta Blueprint 

vai trazer aqui para nós 
os processos que criam 
o gerenciamento de co-
munidades”, relatou.

As inscrições para 

o Intercom Sudeste 
2024 começam ama-
nhã (29), e estarão 
disponíveis no site ht-
tps://intercomsudeste.

com.br/. Os interessa-
dos poderão participar 
do evento no Campus 
Professor Bonifácio de 
Andrada do UNIPAC, 

localizado no bairro 
Santa Tereza, com 
preços a partir de R$ 
40,00 para o público 
da graduação.

As inscrições 
para o vestibular da 
Faculdade de Medi-
cina de Barbacena 
(FAME), referentes 
ao 2º semestre de 
2024, abriram hoje, 
dia 01 de março, e 
vão até o dia 25 de 
abril. As inscrições 
poderão ser feitas 
pelo site funjob.edu.
br. A prova na moda-
lidade presencial do 
processo seletivo po-
derá ser realizada em 
Barbacena ou Belo 

Inscrições para o vestibular do segundo
semestre de 2024 da FAME começaram hoje

Horizonte, no dia 05 de 
maio.

Com mais de 50 anos 
de tradição, a FAME é 
uma renomada institui-
ção de ensino superior 
na área de saúde, reco-
nhecida nacionalmente e 
avaliada com nota 5 no 
MEC. A avaliação reali-
zada pelo Ministério da 
Educação leva em con-
sideração 5 eixos cruciais 
para a educação, sendo 
eles: Planejamento insti-
tucional, desenvolvimen-
to da Instituição, políticas 

acadêmicas, políticas de 
gestão e infraestrutura.

O resultado altamente 
positivo garante aos estu-
dantes e aos que desejam 
ingressar na instituição, a 
segurança de que estarão 
aptos e qualificados para 
o exercício profissional 
como médicos. 

Para o presidente da 
Fundação mantenedora 
da FAME, “José Bonifá-
cio Lafayette de Andra-
da”, Dr. Fábio Andrada, 
a nota 5 é um reconhe-
cimento do trabalho de 

todo o corpo docente, 
discente e administra-
tivo da Instituição que 
vem desenvolvendo um 
excelente trabalho edu-
cacional, permitindo que 
a FAME figure entre as 
principais instituições de 
ensino médico do país e 
esteja apta para receber a 
entrada de novos futuros 
profissionais.

Interessados podem 
obter mais informações 
pelo site funjob.edu.br ou 
pelo telefone (32) 9 8430-
1599.
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O NÍVER DE MARIA 
EDUARDA GORGULHO 

GONTIJO 
Foi na tarde do dia 24, na casa de festas “Uni Duni Tê” com 
a administração de Ana Paula Festa, apaixonada pelo que 
faz a festa de sete anos de Maria Eduarda. Sua mãe, Ju-
liana Gorgulho é uma entusiasta de festas, sempre com 
apoio do cordial Gustavo Gontijo. Além da decoração exu-
berante, dentro do tema “Família Madrigal” uma epopeia 
de encantamento que cativa crianças e adultos.  A ani-
mação conta a história dos Madrigal, uma família excep-
cional que vive em uma casa mágica escondida entre as 
montanhas da Colômbia, em um lugar maravilhoso cha-
mado Encanto. Foi a magia ali presente que deu a todos 
os membros da família dons especiais. Da empresa “Era 
uma vez Personagens” de Juiz de Fora da empresária Clé 
Siqueira, que com cordialidade transformou avós, tias e 
tios da aniversariante em personagens, além das “prin-
cesas”, joviais e alegres. O músico, Pedro Lucci, talentoso, 
deu o recado.  Serviço bom nível e com  os “Gorgulho” a 
alegria  é contagiante. Registros da sempre competen-
te Tatiana Fagundes da empresa ”Sonho em Fotografi a” 
para a família.

1 – Maria Eduarda e Juliana com as meninas “Era Uma Vez Personagens”. 2 – O Bolo. 3 – Marinna Sciavicco, Marcelo Gorgulho,  ngela e Juliana 
Gorgulho, Gustavo Gontijo, Márjorie Couto e Rodrigo Gorgulho e Maria Eduarda. 4 Pedro Lucci e Ana Paula. 5- Marcelo e Cláudia Gontijo, Juliana, 
Gustavo, Cecília e Maria Eduarda

2

54





Fatos e Fotos

Restaurado o monumento na Praça dos 
Andradas em homenagem a Caio Vianna 
Martins, patrono dos escoteiros do Brasil, 
que faleceu aos 15 anos vítima de um aci-

dente ferroviário em Barbacena. A iniciativa 
foi de parcerias do Grupo de Escoteiros, que 

tem a frente Geovane Silva.

O Monsenhor Danival Milagres empossou os novos dirigentes do En-
contro de Casais em Cristo: Ricardo e Nilcéia, Nathan e Michelle, José 

Antônio e Juliana, Eduardo e Marisa, Fransergio e Elizabeth.

Professor José Augusto: A “Casa Di Itália” , presidida por Luciano Car-
valho, comemorou os 150 anos da imigração Italiana no Brasil. Em 

Barbacena foi criada a Colônia Rodrigo Silva, onde em julho ocorre a 
Festa Italiana.

Diretores da 3ª Subseção da OAB se reuniram para defi nir temas 
relevantes para a classe. Na foto os doutores Fábio Furtado, Cacilda 
Araújo, Camila Coimbra. Aline Ferreira, Eliana Mara e Sandro Heitor.

A equipe TechZeus do SESI Barbacena, dirigi-
do por César Nunes Ferreira, foi campeã  da 
Etapa Estadual e classifi cados para a Etapa 

Nacional de Robótica .

A equipe RoboZeus do SESI Barbacena recebeu o prêmio Core 
Values na Etapa Estadual.





Rádio de Pilha

Falecimento

A Comunidade do Clube Sírio Libanês

Programa de podcast, comandado pelo historiador Edson Brandão e o arquiteto e radialista Guto Costa, está ganhando a cada 
dia mais seguidores nas redes sociais, pela variedade de assuntos abordados e de pessoas convidadas.
Na próxima sexta (08) entrará no ar esta colunista, Edson Brandão, Guto Costa e Adriane Coutinho.

É com tristeza que comunico o falecimento da irmã da empresária e amiga Rhamanita Xavier, na noite desta última terça-feira. 
Rhamaiana Figueredo foi sepultada em Belo Horizonte, nesta quarta-feira.  Aproveito esta coluna para enviar o meu abraço de 
pesar a todos os seus familiares.

Comandada por Marcelo Abalém, em nossa cidadem, promoveu no dia 24 (sábado), um evento bastante simbólico, plantando 
uma muda do cedro do Líbano, onde contou com a presença de todos os associados, mais o prefeito Carlos Du, os comandantes 
do 9º Batalhão e da EPCAR, o ex- prefeito Martin Andrada ( apoiador social do clube) e outras autoridades, na Praça dos Andradas. 
Numa manhã de sol, animada pela banda de música do Batalhão, a comunidade viu a bandeira de seu país de origem tremulan-
do em nossa cidade, ao lado de nossa bandeira.
À noite a comunidade reunida no Master Plaza recebeu convidados para um reencontro de amigos. Confi ram as fotos abaixo:

“Quem ama incondicionalmente, além de não se amar, não faz bem ao outro”.





Neste sába-
do (02), acontece 
mais a tradicional 
Missa Mensal do 
EJC da Paróquia 
da Penha, na Ma-
triz de Nossa Se-
nhora da Penha. 

Com horário de 
início às 19 horas, 
a missa faz parte 
do calendário da 
Paróquia da Pe-

A Câmara dos 
Vereadores de Bar-
bacena aprovou, por 
unanimidade, o Pro-
jeto de Lei 004/2024, 
que autoriza a revi-
são geral anual dos 
vencimentos dos 
servidores públicos 
municipais ativos, 
inativos e pensionis-
tas da Administração 
Direta, Indireta e do 

Entre os dias 15 
e 16 de março, vai 
acontecer o Festival 
Literário de Barbace-
na (FLIBA). O even-
to tem entrada franca 
e será realizado no 
Espaço Cultural da 
Fundação Porphyria, 
onde escritores bar-
bacenenses e da re-
gião poderão divulgar 
obras. 

Serão dez estan-
des em que os autores 
poderão se reunir e 

GERAL

Oportunidade. As inscrições podem ser feitas até o dia 25 de março, exclusivamente pelo site da Fundação Cesgranrio

C o m e ç a r a m 
ontem (29), as ins-
crições para o con-
curso da Caixa. No 
total, são mais de 
quatro mil vagas 
para nível superior 
e médio. Em Bar-
bacena, existe vaga 
para Técnico Ban-
cário Novo, nível 
médio. 

As inscrições 
podem ser feitas até 
o dia 25 de março, 
exc lus ivamente 
pelo site da Fun-
dação Cesgranrio, 
com as provas de 
seleção marcadas 
para 26 de maio de 
2024. Barbacena é 
uma das cidades da 
região que vão rece-
ber a prova.

Concurso da Caixa com vagas para Barbacena está 
com inscrições abertas

O edital inclui 50 
vagas para nível su-
perior, sendo 28 para 
médicos do trabalho e 
22 para engenheiros de 
segurança do trabalho. 
Além disso, há quatro 
mil vagas abertas de 
nível médio para Téc-
nico Bancário Novo 
(TBN) em áreas gerais 
e na área de Tecnolo-
gia da Informação (TI).

As vagas de nível 
médio tem remunera-
ção inicial de R$ 3.762. 
Já os salários ofereci-
dos para nível supe-
rior variam entre R$ 
11.186 e R$ 14.915. O 
resultado do concurso 
deve ser divulgado em 
agosto.

Foto: Vertentes das 
Gerais

Paróquia da Penha promove 
missa do EJC neste sábado (02)

Projeto de Lei que reajusta salário 
dos servidores é aprovado por 
vereadores

Barbacena recebe Festival Literário 
nos dias 15 e 16 de março

nha, que reserva os 
sábados para os mo-
vimentos da igreja; 
1ª Sábado do mês por 
conta do EJC, 2ª Sá-
bado com o ECC, 3ª 
Sábado com o EAC 
e o último sábado do 
mês com a tradicional 
Vigília Eucarística. 

A missa é um mo-
mento de agradeci-
mento a Deus e re-

Regime Próprio de Pre-
vidência do Município, 
no índice de 7% sobre 
os valores vigentes do 
vencimento base.

Segundo o Projeto, o 
percentual corresponde 
à recomposição infl a-
cionária, considerando 
a variação do Índice de 
Preços ao Consumidor 
(IPCA) nos últimos 
12 meses no índice de 

o encontro também vai 
contar com a presença de 
algumas editoras minei-
ras. Além disso, também 
haverá a presença de es-
colas da cidade e alunos 
poderão oferecer poesias 
ao público.

A programação con-
ta ainda com diálogo de 
abertura realizado pelo 
presidente da Academia 
Mineira de Letras na noi-
te de sexta-feira (15). Já 
no sábado (16), diversos 
diálogos e lançamentos 

corda o seu maior 
sacrifício, que foi 
a sua entrega na 
Cruz, e também faz 
parte do processo 
preparatório do 10º 
Encontro de Jovens 
da Paróquia da Pe-
nha, que acontecerá 
em breve. 

Imagem: Divul-
gação/Redes So-
ciais

4,62% e ao percentu-
al de 2,38% à título 
de reajuste das re-
munerações. O texto 
agora vai para sanção 
ou veto do Executivo 
Municipal. O prazo é 
de até 15 dias úteis.

Com informações 
da Câmara de Barba-
cena

Imagem: Câmara 
de Barbacena

de livros acontecerão, 
com destaque para o 
lançamento da obra 
de Andityas Matos, o 
livro “Estupidez”.

Além das atrações 
literárias, o evento vai 
contar com o espetá-
culo “Marionetes a 
Fio”, da Companhia 
de Inventos, e uma 
conversa com o som-
melier Flávio Gomes. 
A programação com-
pleta, no entanto, ain-
da será divulgada.
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Polícia Militar prende 
homem por furto em 
Antônio Carlos

Bombeiros localizam homem desaparecido 
em mata na região do Faria 

Um homem de 
26 anos foi preso por 
um furto que aconte-
ceu em um comércio, 
em Antônio Carlos, 
na manhã de terça-
-feira (27). A Polícia 
Militar foi acionada 
pela vítima, um ho-
mem de 73 anos, que 
chegou no comércio 
e se deparou com a 
fechadura e porta de 
vidro arrombadas. 
Foram furtadas uma 
garrafa de vinho, uma 
caixa de som portátil e 
uma serra tico-tico.

Diante da situa-
ção, os militares ini-
ciaram a investigação 
e identificaram o sus-
peito como um ho-
mem de 26 anos, que 
já era conhecido por 
furtos. Ele foi encon-
trado e a PM encon-
trou a garrafa de vi-

nho e a caixa de som em 
sua mochila. Mais tarde, 
também foram encon-
trados uma máquina de 
lavar, um celular e um 
canivete com o homem. 

O suspeito con-
firmou que furtou os 
produtos da loja, mas 
afirmou que apenas re-
tirou o motor de uma 
máquina de lavar que 
estava no lixo, que o 
canivete era para defesa 
pessoal e que teria ga-
nhado o celular de um 
amigo. Após ser ques-
tionado sobre os demais 
itens furtados, o homem 
levou a PM até o local 
onde estava escondida 
a serra. Ele foi preso e 
conduzido até à Delega-
cia Civil. 

Com informações 
da PMMG

Imagem: PM Di-
vulgação/PMMG

POLÍCIA

Dois adoles-
centes, de 15 e 16 
anos, foram apre-
endidos na manhã 
desta quarta-feira 
(28), pelo crime 
de tráfi co de dro-
gas em Barbace-
na. Segundo as 
informações, eles 
iriam revender 
crack e maconha 
na cidade de Al-
fredo Vasconce-
los.

Os dois ado-
lescentes foram 
abordados no 
Pontilhão. Se-
gundo a Polícia 
Militar, eles se 

PM apreende adolescentes que iam 
revender drogas em cidade da região

Foragido da justiça é preso por tráfi co de 
drogas no bairro Doutor Geraldo Xavier

mostraram incomo-
dados com a presen-
ça policial. Ao reali-
zar busca pessoal, foi 
localizada a quantia 
de R$70,00 e dois 
aparelhos celulares.

Ao realizar vis-
toria nas imediações 
e no trajeto que eles 
fi zeram, a PM locali-
zou quatro pedras de 
crack e uma bucha de 
maconha. Os adoles-
centes assumiram a 
propriedade do ma-
terial e informaram 
que iriam revender 
em Alfredo Vascon-
celos. 

A Polícia foi até a 

Apreensão. Os dois adolescentes foram abordados no Pontilhão

Militares do Cor-
po de Bombeiros de 
Barbacena foram 
acionados na tarde de 
terça-feira (27) para a 
busca de um homem 
que estava desapare-
cido, desde a última 
sexta-feira (23) em 
uma mata na região 
do Faria. Segundo 
informações repassa-
das aos militares, esse 
homem havia sido 
visto pela última vez 
na noite de segunda-

Um foragido 
da justiça, um ho-
mem de 40 anos 
foi preso por trá-
fi co de drogas na 
terça-feira (27), 
em Barbacena. 

Após infor-
mações de que o 
homem, residente 
do bairro Doutor 
Geraldo Xavier, 
estava com um 
mandado de pri-
são em aberto, os 
militares cercaram 
sua residência e 
solicitaram sua 
rendição, mas ini-

-feira (26). Neste dia, a 
Polícia Militar compare-
ceu ao local atendendo 
um chamado, mas não 
conseguiu localizá-lo. 

Os bombeiros reali-
zaram as buscas durante 
toda a tarde de terça-fei-
ra, chegando até a locali-
dade do Patrimônio, mas 
o homem não foi encon-
trado. As buscas seriam 
reiniciadas na quarta-fei-
ra (28) pela manhã . Po-
rém, durante a noite de 
terça, os militares foram 

acionados novamente 
com a informação de que 
havia sido ouvido gritos 
em outro ponto da mata. 
Ao retornar ao local, os 
militares conseguiram 
encontrar a vítima, que 
não portava documentos 

e apresentava ferimen-
tos leves, confusão 
mental e desidratação, 
sendo conduzido ao 
Hospital Regional. 

Com informa-
ções: Cia de Bombei-
ros

cialmente não obtive-
ram resposta. No en-
tanto, observaram o 
homem descartando 
um objeto em direção 
a uma escola próxi-
ma antes de cooperar 
com as autoridades. 

Durante a busca 
na escola, foi desco-
berto um pacote plás-
tico branco contendo 
maconha. Na resi-
dência do suspeito, os 
policiais encontraram 
mais uma quantidade 
da mesma substân-
cia, uma faca com 
vestígios do material 

ilícito e R$ 93,00. O 
indivíduo foi então 
detido e encaminha-
do à Delegacia de Po-
lícia Civil.

Com informa-
ções da PMMG

I m a g e m : 
PM Divulgação/
PMMG

casa do menor de 15 
anos e, com a autori-
zação de sua mãe, a 
cadela Charla loca-
lizou mais 10 pedras 
de crack. Na casa do 
adolescente de 16 
anos, nada de ilícito 
foi encontrado. 

Os menores fo-
ram apreendidos em 
fl agrante pelo crime 
de tráfi co de drogas 
e levados para a De-
legacia para demais 
providências. As 
Mães dos menores 
acompanharam os 
fi lhos.

Imagem: PM Di-
vulgação/PMMG
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